

トビーそろばん教室／株式会社アルクス

吹田でいしど式そろばん 能力開発と人間力を育成



見た目が地味なそろばん。鳶坂代表は業界を盛り上げる『そろばん甲子園』を開きたいそう。



大きなそろばん。子どもたちはこれを頭の中に思い浮かべながら暗算できる。

代表
鳶坂 佳代子

大阪府吹田市に4つの教室を有する『トビーそろばん教室』。従来のそろばん教室とは異なり、幼少期からの能力開発ツールである『いしど式(そろばん)』を採用。さらに、鳶坂代表の方針として、人間力を磨く塾づくりを行う。グループは4教室ともに熱心な先生が着任し、子どもたちの能力向上を導く。

上重 習いことが多様化する中で、塾



Column

計算能力の向上だけに焦点を当てるのではなく、幅広い能力開発を目指すのが『トビーそろばん教室』。他の教科や学習全体に良い効果をもたらすことができる。例えば、みとり算を正しく解くためには、数字を正しく読み、正しく弾をはじく必要がある。教室では、そういう訓練が国語の「読みくだし力」の向上にも関わっていると感じているそうだ。

Point

私も最近、フリーランスとして経理処理に追われており、数字が身近です。幼いころ、算数はできた方ですが、どうしてもそろばんを習っている子どもに勝てなかった。大人になった今、そろばんをやってみたいと思うきっかけをいただきました。

取材:上重 聰

上重 どういった経緯で「そろばん塾」を開いたのでしょうか。
鳶坂 16年前、子育てが落ち着いたタイミングで自立したいと考えました。『いしど式』は、従来のそろばん塾とは異なり、3才から始める能力開発。暗算の天才脳を育てる教材開発を行つており、それに興味を持つて、FCオーナーとして経営を学びました。

上重 人間力を形成する塾であると。
鳶坂 そろばんを通じて自分で考え、判断できる子どもたちを育てたいのです。都度、壁を克服することで、成功体験による自信を持たせ、目に見えない非認知能力を開く塾でありたいです。

上重 鳶坂代表はどんな先生ですか。
鳶坂 子どもに興味を持つてもらうには、おもしろい先生がいいかな?と思いつ々、アニキキャラや有名人の口ぶりをマネするなど、楽しませる工夫をしています。また、子どもたちを「前向きな脳」にした教育もやりたいとの思いから、例えば、遅刻する生徒には授業前しばらく待機してもらう、遅刻が頻繁すると、ぶち反省文を書いてもらうなど、今の時代には…と、思いますが、人として大切なことなので、厳しい面もありますが指導しています。

生徒の居場所をつくりたい
非認知能力を伸ばし

として何か取り組みをしていますか。
鳶坂 「おとまり会」といった教室イベントを開く他、「そろばん妖怪カード」を作つたりと、飽きない工夫をしていま

す。ここは働く親御さんが預ける場所でもありますので、子どもたちが「来たい」と思える居場所を作ります。

上重 今後はどのような夢を。
鳶坂 障がいをお持ちのお子さんたちにも、そろばんを教えてみたいですね。
上重 それは非常に興味深いですね。

大阪府吹田市豊津町11-37
真建ビル4階(本部)
TEL.06-6318-7039
<https://tobi-soroban.com>